

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 30 DE MARZO DE 1905

NÚMERO 851

**MAURO R. FERNANDEZ**  
Médico y Cirujano Enero 7.

Despacha de 12 m. á 3 p. m.  
En su oficina calle 4a. Sur,  
frente al Banco de Costa Rica

## LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches fúnebres 1º y 2º, cañafíos, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.  
Enero 26. Im. A. LANDERGRÉN, Sucesor.

## El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C<sup>ía</sup> Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

## Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHMOSERHEKMANOS

Febrero 11. Im.

## Aviso Importante

LINEA DE VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA DE

ELDERS AND FYFFES, LTD.

Pongo en conocimiento de los señores Exportadores de CAFÉ, que el embarque por el vapor MIAMI que salió de Limón el día 9 de Marzo, fué entregado en Inglaterra el 26 del mismo mes. San José 28 de Marzo de 1905. R. J. SCHWEPPE, Agente, 6 v.

## Jardinería

### "Los Buenos Aires"

Hago saber á mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Cartónell y en mi Jardín de propiedad recibo todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc., lo mismo que hacer ó arreglar parramentos, dejando satisfecho el gusto más caprichoso.—GUSTAVO SÁNCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. Im.

## VENDO

### "Las Nubes"

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando con 64 acasadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros. Dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones: galera de ordeñar, GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procrea joven. Para condiciones entenderse con el señor tienda en el Mercado, lado Norte, ó en la finca con el señor F. Jiménez -- San don TOMAS VARGAS R., José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

## MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

## CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

## El Noticiero

DIRECTOR,

Modesto Martínez

REDACTORES,

Modesto Martínez, Segundo Izpizua

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

20 varas al Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 5ª, Oeste

APARTADO 109

Teléfono N.º 26

### Oficial

Los derechos de matrícula en el Liceo de Costa Rica serán de ₡ 30 anuales en el primer año y ₡ 50 en el segundo.

—Se suprimen las escuelas de Comercio anexas al Liceo de Costa Rica y al Colegio Superior de Señoritas.

—Se ordena instalar una oficina telefónica en Santiago de Escazú.

—Se acuerda que á partir del 1º de abril el alcohol naturalizado con piridina se venda en la fábrica nacional á ₡ 0.40 el litro.

### Corte Suprema de Justicia

LA SESIÓN DEL LUNES

A las 1 y 45 p. m. celebró sesión ordinaria la Corte Suprema de Justicia. Presidió el Licenciado Alvarado.

Se tomaron en cuenta los siguientes asuntos.

Se leyó una comunicación del señor Ministro de Hacienda en que avisa que en la ciudad de San Ramón se ha abierto una sucursal del Banco de Costa Rica. Se ordenó archivarla.

—El juez de San Ramón da cuenta de que el señor Ricardo Guzmán Masís acepta el cargo de alcalde suplente de aquel cantón.

—El juez Civil de la provincia de Heredia avisa que don Romilio Larquera se hizo nuevamente cargo de su puesto de alcalde propietario del cantón de Santo Domingo de Heredia, en vista de haberse levantado el auto de prisión que tenía por causa que se estaba siguiendo.

—El juez de San Ramón da cuenta de que suspendió en el ejercicio de sus funciones al alcalde propietario de Palmaros en virtud de haber recaído sobre él un auto motivado de prisión por causa que se le sigue y que además llamó al alcalde suplente á hacer sus veces. Se aprobaron estas dos disposiciones.

—Se leyó un dictamen del médico del pueblo en el que dice que el magistrado señor Oreamuno se halla en estado de incapacidad por este motivo para ocupar su puesto por algunos días. Se ordenó archivarlo.

—El alcalde propietario del cantón de la Unión pide que se le nombre suplente. No se resolvió este asunto por falta de candidatos para ocupar el puesto.

—El Juez de lo Contencioso Administrativo da cuenta de que prorrogó la licencia del notificador de aquella oficina señor Luis Salas y que nombró interinamente para el desempeño de tales funciones á don Rosendo Salas. Fue aprobada esta disposición.

—El juez de Santa Cruz concedió dos días de licencia al notificador de aquella oficina, llamado para que lo reemplazara por igual tiempo á don Inés Carabaca. Fue aprobado.

—Se aprobó la licencia de 20 días concedida por el juez del distrito judicial de Santa Cruz á su secretario don Reinaldo Jiménez.

—Se aprobó la prórroga de la licencia concedida por el juez de la comarca de Limón al alcalde de aquel cantón don Lisimaco Vargas, así como el haber llamado al alcalde suplente para que reemplazara al señor Vargas.

—Se concedió permiso para cartular al alcalde suplente del cantón de Palmaros.

—Se admitió la renuncia presentada por el secretario del juzgado de la ciudad de Limón don Enrique Jiménez Dávila y se nombró para que lo reemplazara don Samuel González.

—Se tomaron otros acuerdos relacionados con las oficinas judiciales del cantón de Santa Cruz, Guanacaste.

A las 2 y 20 p. m. terminó la sesión.

### De Guanacaste

Señor Director de El NOTICIERO.—San José.—Mi estimado amigo:

En los momentos de embarcarme recibí su apreciable carta, por cuyo motivo no pude contestarla desde aquel Puerto Además. Ud. sabe que mi viaje era urgente: mi salud lo exige, y yo tenía prisa de llegar á esta á fin de empezar lo antes posible el plan terapéutico que me han trazado. Clima cálido y tranquilidad absoluta—me dijo mi médico—y ningún lugar más adecuado que esta histórica villa para llevar esa doble indicación.

Estoy alojado en "una casa" que llaman aquí "Hotel de la Saladora" y al asomarme á la puerta y ver estas calles enteramente desiertas, sus obscuras cercas de piedra, sus tejados sombríos sobre cuyos cabalotes se arastran perrosos, con su constante cabeceo, los representantes de la indolencia, mi alma se siente

dilatarse: entra una gran cantidad de aire hasta los últimos celidillos de mis pulmones, y mi sistema nervioso adquiere la laxitud que tanto tiempo há le faltaba.

Nada, absolutamente nada, que recuerde que esta villa fué la cuna de hombres notables de mi patria: nada que señale en ella la mano del progreso. La paralización de todas las manifestaciones de la vida! El retroceso fisiológico, social y urbano!

Hay, sin embargo, algo bueno en esta villa. Tiene una ventaja á esta localidad sobre las demás del Guanacaste: no tenemos cura. Desde hace más de un año trabajamos afanosos las arañas para cubrir la iglesia con sus intrincadas y misteriosas redes, y San Caralampio duerme indolente recostado sobre el altar mayor, moviendo, en sentido vertical y con ritmo acompasado, su vieja cabeza.

Su carta viene á ponerme en grave compromiso: cambia en parte el severo plan curativo de mí médico. ¡Con que quiere Ud. tener, como el periódico del Puerto, un "Viajero correspondiente"! Buena idea: pero por lo mismo superior á mi fuerza.

No sólo creo que la idea es inmejorable, sino que también la considero oportuna. Pienso que es el momento psicológico de ocuparse, con relativo éxito, de este Guanacaste desconocido de unos, calumniado de otros, y mal apreciado por los más. Esta oportunidad sólo se presenta cada cuatro años y no es cosa de perderla. Hoy se preocupan por esta apartada región todos los candidatos á la presidencia de la República: en todos los programas está casi resuelta la felicidad de esta vasta provincia. ¡Lastima que no hubiese una severa pena para el candidato que no cumpliera su programa, al terminar el período presidencial!

Según sus deseos, visitaré las distintas ciudades y villas de esta provincia y les iré dando mis impresiones. Irán sin grandes adornos literarios, pero rebosando franqueza y honradez: sin ofender á nadie en su vida privada; dando con el látigo á los males, y acariciando lo bueno que se ve yendo siempre de esa danza de formas bellas, de miradas voluptuosas, de andar incitante, y que llama con sonrisas burlescas á todo el que pasa: la política.

Hasta mi próxima, soy de Ud. att. y amigo. El viajero correspondiente.—Bagoaces, marzo 20 de 1905.

### Delante Puerto Arturo

El escudo de infantería

(Traducido de "Currier des Estados Unidos", París, Enero 14 de 1905).

Los efectos terribles del juego de fusilería actual debe tener por consecuencia obligar á buscar un aparato que permita al soldado moverse sin arriesgarse demasiado en una zona barrida eficazmente por el enemigo, es decir, en un espacio de 1200 metros delante de las trincheras. El ingenio de los inventores se da libre curso, y mi pronto el escudo de infantería fué inventado. Este es una placa de acero que resista bien un buen golpe y bajo la cual un soldado en cuclillas se encuentra poco menos que en seguridad. Desgraciadamente el peso de esta placa hace su empleo casi imposible, y se renuncia al escudo de infantería, calificando algo ligeramente de máquina absurda y ridícula.

Se sabe que el resaca de un lado á otro y se procura buscar á la infantería un modo nuevo de vulnerabilidad, modificando sus formaciones y haciéndola maniobrar rápidamente, para atravesar las zonas peligrosas.

Pero un ejército, el más joven de todos, no había condenado sin remisión el empleo del escudo de acero y los japoneses han encontrado medio en el sitio de Puerto Arturo, de sacar de esta arma defensiva un partido muy original.

Se sabe que los rusos habían cubierto de un intrincado laberinto de hilos de hierro con púas la proximidad de las trincheras de Puerto Arturo.

En las espaldas de los fuertes, está á centenares de metros de altura, plantado y encajonado entre sí por púas entrecruzadas que impedían absolutamente el acceso á las fortificaciones.

El fuego de la artillería era completamente impotente para destruir á distancia el enrejado de hilos de acero; era necesario resignarse á evitarlos con fuertes tiras maneadas con la mano; y se puede tener una idea de lo fácil, dado con que los rusos podían poner fuera de combate los soldados japoneses encargados de la operación; eso no era más fácil de ejecutar por la noche, á causa de la luz que sin cesar enviaban los proyectores eléctricos á la espalda de los fuertes.

Entonces el Estado Mayor japonés del cuartel de sitio pensó en utilizar los escudos. Hombres aislados fueron cubiertos con este aparato de acero, armados de grandes tijeras, pudiendo llegar sin dificultad hasta los hilos de hierro, cortando lo suficiente para dar paso á las columnas de asalto.

Los escudos japoneses están constituidos por dos placas de acero soldadas, pesando veinte kilos próximamente. En la parte superior, un corte horizontal, permite al hom-

bre ver para dirigirse; en la parte inferior hay otro corte vertical por la que pasan las tijeras, que el hombre maneja al abrigo de las balas. Estas no pueden cualquiera que sea la distancia, atravesar el acero del escudo, sino se vuelcan solamente, con el hombre abrigado, sino se tiene la precaución de apuntarse con dos varillas fijas en el suelo peg detrás, algo así, como la palanca de las cureñas, que impide al cañón retroceder.

Después de la capitulación

Se ha recibido del cuartel general del tercer ejército japonés los detalles siguientes sobre la capitulación de Puerto Arturo.

Una larga procesión de los restos de la valiente guarnición de Puerto Arturo, ha llegado a la estación de Changuinola, ofreciendo un espectáculo verdaderamente patético. Llegaron primero, arrastrados por caballos en un triste estado cuatro carros conteniendo los oficiales del estado mayor, que habían rehusado dar un palabra, todos llevaban su espada, conforme al protocolo de la capitulación. Algunos instantes después llegó un primer destacamento.

Los oficiales de los regimientos marchaban con sus soldados, inclinada la cabeza. Sus fisonomías estaban surcadas de arrugas, traduciéndolo los vivos sufrimientos morales y físicos, sufridos en el curso de su larga resistencia. A medida que los soldados japoneses se presentaban, curiosos, por asistir al desfile, el aspecto de los oficiales rusos cambiaba poco a poco. Los oficiales de los regimientos marchaban con sus soldados, inclinada la cabeza. Sus fisonomías estaban surcadas de arrugas, traduciéndolo los vivos sufrimientos morales y físicos, sufridos en el curso de su larga resistencia.

Veían en seguida los carros arrastrados por caballos éticos, extinguidos de fatiga, aun cuando su carga era ligera. Los ordenanzas de los oficiales conducían carritos, a los que estaban enganchados sus perros favoritos. En algunos carritos se veían ordenanzas, que marchaban al estagnado llevaban las espadas que los oficiales habían rehusado ceñirse. Los oficiales saludaban a los corresponsales europeos, testi que de su lamentable desfile en medio del ejército enemigo.

Los soldados japoneses distribuyeron a los rusos, cerveza, alimentos y cigarrillos. Los rusos llevaron un sentimiento de profundo agradecimiento a los japoneses, que les ofrecieron cigarrillos y alimentos. Los rusos llevaron un sentimiento de profundo agradecimiento a los japoneses, que les ofrecieron cigarrillos y alimentos.

Guerra ruso-japonesa

Londres, 28.—Un despacho recibido de una correspondiente residente en la capital de Europa Septentrional dice: "Acabo de saber de buena fuente que Rusia ha suplicado á Delcassé servir de intermediario en la apertura de negociaciones."

San Petersburgo, 28.—Se ha recibido aviso de que los japoneses están forzando otra vez las costas. La posición de los rusos en la zona del Cáucaso. Esta situación motiva mucha inquietud en los círculos oficiales. Ya se habla francamente de la paz en todas partes.

Shanghai, 28.—Esta ciudad está llena de rusos procedentes de Puerto Arturo. Mas de 2,000 se dirigen al puerto chino por vía Nagasaki y Chifu. Hay oficiales bajo su palabra de honor con sus alifanates y medallas civiles, oficiales mercaderes y refugiados de toda clase, griegos con sus mujeres, buriatos, nativos de Siberia, siberianos y nativos de todas las provincias de Rusia. La clase superior duerme, en los hoteles. Los pobres en los bancos del parque y en las casas de huéspedes. En la colonia de Hong-kow que se extiende desde la orilla izquierda del río Sovehok, están amontonados unos 700 rusos.

Moscú, 28.—El Ministro de Relaciones Exteriores niega otra vez que se haya dado paso alguno en sentido de negociar la paz. Paso de Gushungh, 27.—Al parecer los japoneses se han retirado de la región Sur del frente ruso, pues patrullas de ososos que han estado haciendo extensos reconocimientos al Sur no encuentran japoneses por una distancia de 20 millas. Lincolnton está despatchando partidas de batidores hacia el Este á fin de evitar la posibilidad de un movimiento flaqueador. Se ha capturado un número considerable de bandos de osos chinos, siendo una parte de ellos mangleados.

Noticias diversas

Varsovia, 28.—El individuo que arrojó la bomba al patio de la policía de Riga, está moribundo, pues está herido de un fragmento de la bomba y también de los disparos de la policía.

Moscú, 28.—En una reunión de la nobleza de ésta y de representantes de la misma clase de las demás partes de Rusia, se adoptó una resolución declarando que el Gobierno constitucional en la forma que existe en las demás partes de Europa occidental no es propio para el país debido á las condiciones geográficas y etnológicas que en Rusia existen y al desarrollo político del pueblo ruso; opinan los nobles que se debía establecer cierto grado de representación popular, pero que no se debía tratar de limitar la soberanía, sino la arbitrariedad administrativa y que se debía combinar entre sí las acciones entre el obrero y el pueblo. El Príncipe de Moscú, celebró una reunión en que se adoptó resolución pidiendo convocación asamblea popular que formulará una acta constitucional deteniendo sistema gubernativo.

Liverpool, 28.—Algodón transacciones moderadas. Precio cinco puntos más de medio centavo mediano á regular á 4.05; bueno á mediano á 4.33; más ordinario á 3.89; ordinario á 3.75; venta 8,000 balas.

Washington, 28.—El Ministro americano en Santo Domingo avisa á la Secretaría de Estado que el Gobierno dominicano estudia varias pla-

nos para satisfacer los reclamos extranjeros y para calmar la dificultad, resultado de la falta del Senado de aprobar el tratado celebrado con Santo Domingo. El Gobierno dominicano está á punto de instalar agentes extranjeros en las aduanas para coleccionar los derechos de los cueros de Gajo se admitieron al marítimo del Gobierno y el 55 por ciento se depositará para repartir entre los acreedores extranjeros.

Trinidad, 28.—El presidente Castro ha negado otra vez renovar relaciones diplomáticas con Colombia, creando una situación, la cual es la opinión de muchos diplomáticos sudamericanos, podrá motivar el rompimiento de hostilidades entre los dos países.

Varsavia, 28.—Se creó que Nolkán está ya fuera de peligro, pero sufre terriblemente. La investigación del caso está demostrando el cuidado con que se fraguó la conspiración. Poco antes de la tirada de la bomba, individuos parados cerca del palacio advertían á la gente pobre que por allí quería pasar que cogieran otros caminos.

Londres, 28.—El corresponsal del Chronicle en Madrid, dice que el Embajador británico en dicha capital, desmiente la noticia de que se han arreglado las bodas entre el Rey Alfonso y la Princesa Patricia de Connaught, sobrina de Rey Eduardo. La Secretaría de Relaciones Exteriores no está tan positiva en su negativa, diciendo que todavía no hay nada, pero que no está dispuesta á asegurar que el futuro casamiento sea imposible.

Valparaiso, 27.—La plaga se disminuyó rápidamente en Pisagua. De Arica dan parte de tres casos. En ésta no se tiene conocimiento de caso alguno. En Santiago se adoptan medidas profilácticas contra la peste. El Arzobispo de Santiago, don Juan María Fernández, envió al mismo objeto. Hoy promulgó el tratado con Bolivia.

Ha llegado á Santiago, Mr. Bates, nuevo ministro británico. Vapor Los arribó á ésta trayendo restos Alfrédo Izarrabal ministro chileno que fue ante gobierno del Ecuador. Se le prepara suntuoso entierro. Gobierno de Italia envió una nota invitando al representante al Bureau internacional de agricultura. Agrega la nota que el bureau será un medio para propagar las maravillosas cualidades del nitrato como abono. En los círculos diplomáticos reina gran sensación porque se susurra que ciertos representantes extranjeros aprovechándose de la facilidad de introducir libre de derechos todo artículo de uso personal importaron bajo su nombre gran cantidad de mercancías para casas comerciales.

Madrid, 28.—Una obra en la calle de Alcalá, de terraplén, aplastó un obrero quien murió en el hospital. Dos mil colegas acompañaron su entierro. Intentaron coaccionar al interior de la población. La fuerza los detuvo en la fuente de San Carlos. La guardia hizo disparos de retención contra los obreros que los apedreaban; luego ejecutó furiosa carga á sablazos. Hubo cuarenta disparos quedando derribado el ferrete. Se lo llevaron en hombros los guardias quienes lo colocaron sobre el coche fúnebre. El teniente de la guardia subió á la delantera y salió á todo escape seguido por una sección de caballería. Los rusos que circundan á Madrid, en la puerta de Alcalá los obreros sacaron el ferrete del coche y lo condujeron en hombros. La autoridad permitió que lo hicieran en orden. Hubo muchos heridos inclusive el teniente de la guardia.

New York, 27.—En una entrevista con el corresponsal de la prensa, Andrés Monge manifestó que prefiere ferrocarril pan americano á una gran armada para sostener la doctrina de Monroe.

Mi interés en el ferrocarril continental comenzó con la conferencia panamericana de 1890, á que me nombraron uno de los delegados de Estados Unidos. El informe sometido por la comisión de estudios demostró que la distancia aproximada entre New York y Buenos Aires, si se utilizaran las líneas obstruidas y construyéndose era de diez mil cuatrocientas millas. La distancia podría acortarse considerablemente mediante líneas más directas que las que actualmente existen. Desde aquel entonces las varias naciones han extendido considerablemente sus redes ferroviarias, así es que en la actualidad se calcula que no pasa de 5000 el número de millas que quedan por construirse entre nuestra República y Argentina. Cada año disminúyense los espacios no contruidos.

En menos de tres años será posible viajar desde Nueva York á San Francisco directamente, por la ciudad de Guatemala por ferrocarril. Están construyendo ferrocarriles, Nicaragua, Costa Rica, Argentina y Bolivia. La última acaba de votar una suma de 10,000,000 de pesos para construcción de ferrocarriles. El Gobierno del Perú está dando preferencia á la sección panamericana del ferrocarril del Norte, siendo su propósito asegurar comunicación entre Lima y Arequipa. Esta línea forma parte del gran ferrocarril principal. El Gobierno de Chile está perforando los Andes para hacer conexión con red Argentina. Así es que poco á poco avanza el ferrocarril panamericano. El costo total de construir las 5,000 millas, se calcula por ingenieros en 17,500,000 dólares, suma igual á la que probablemente gastó Rusia en su línea transiberiana y que no excede de lo que va á gastar el Canadá en su línea transcontinental. No hay necesidad de explicar la seguridad que daría á la doctrina de Monroe, la comunicación directa entre todas las repúblicas de este continente en comparación con una flota.

Elias Jiménez Rojas

Está llamado á ser el "abanderado de la juventud intelectual costarricense."

Su triple aspecto "intelectual", "moral" y "físico" hacen de él una individualidad perfectamente delineada.

Su fisonomía es una de las fuerzas impecables y su intelectualidad, fértil, fresca y amplia mente nutrida. Quien lo vio una vez lo recordará siempre. Es una voluntad que ha cristalizado bajo el influjo de la meditación y de la ciencia. Los tiranos lo considerarían peligroso, porque no lo comprenden. Es su mirada intelectual de largo alcance y su querer, de acero.

Despierta emulaciones á millares. Su fuerte lo constituyen las ciencias biológicas.

La Psiquiatría constituye capítulo preferente de sus investigaciones. De adolescentes escuchamos de sus labios las ideas primarias de sociología y sólo hoy, ya hombres, y después de haber asistido á las secciones de reconocidas autoridades científicas, hemos podido apreciar en lo que vale lo que él nos enseñó. Jamás llega á la confianza vulgar con sus amigos.

A nuestro diminuto juicio, Elias Jiménez Rojas es el primer intelectual costarricense. No se preocupan los colosos de la vanidad; defensor de los pobres; es de los que se 'abren camino' y van solos.

Nuestros palabras van dirigidas á la juventud, á la que jamás hemos engañado: ni por un momento hemos pensado en el juicio que harán de ellas los hombres de la intriga y el deshonor.— SALOMÓN CASTRO MELÉNDEZ.

Gran turno

Para el 9 de abril de 1905

A beneficio de la Iglesia

Parroquia de Cartago

Las comisiones para este gran turno han quedado organizadas en la forma siguiente:

Districto primero.—Presidente honorario, don Miguel Brenes; Vicepresidente, don Anastasio Castro, don Francisco María Oreamuno, don Guillermo y José Joaquín Oreamuno, Maeciro López, Nicolás Casarola, Felipe Gallejos, Ricardo Pacheco, Rafael y José Joaquín Coto, Alberto Esquivel, Luis Gómez.

Socorras: Presidenta honoraria, doña J. Sefia Cabezas y, de Pacheco; Presidenta, doña E. Sosa de Rojas; Vicepresidenta, doña Adela P. de Oreamuno.—Vocales: doña Josefina O. de Mata, María v. de Castro, Elyra de Campabadal, Joaquina O. de Castro, Josefa S. de Pacheco, Nely Oreamuno, Lidia y Ceilia Castro, Isabel y Mercedes Alvarado, Josefa Graaudo, Enriqueta V. Lázquez, María Campabadal, Juana E. Linares Zavala.

Districto segundo.—Presidente honorario, don Dolores Gutiérrez.—Vocales: don José María Peraltá, Valerio Coto, Alfredo Sancho, Ramon Pinedo, Juan Umaná M., Carlos Veito J., Jesús C. Cubero, Carlos Arias, José Ramón Gallejos, Abel Pacheco, Arturo Sáenz, Jesús Pacheco C., Antonio Calderón.

Socorras: Presidenta honoraria, doña Josefa de Rojas; Vicepresidenta, doña Cristina E. de Jiménez; Vicepresidenta, doña Matilde E. de Guier.—Vocales: Emilia T. de Pacheco, S. ra Peña de Serrano, Lucía de Ferraz, Ceilia C. de Peraltá, Nicolasa Alfaro de Martín, Isabel Guier, Chaia Figueroa, Anita y Rosalía Ferr z, Raquel Gutiérrez, Luisa Calderón, Adela Meneses, Luz Alvarado, Justo Cooper.

San Nicolás.—Don José María Quirós, Mariano y Luis Quirós, Luis Rodríguez, Juan Rojas, Celedonio Figueras, Ramón Aguilar, Manuel Monge.

Tobosi.—Don Rosa Quesada, Marcelino Ramírez, Romigio Coto, Domingo Ramírez, Virgilio y José de los Angeles Ramírez.

Concepción.—Don Pedro Barahona Tomás Perceño, José Brenes, Gedeón Lora, Antonio María Brenes, Apoluciano Piedra, Zaverías Navarro, Manuel Piedra Bobies, José María Rojas Madrigal, Teófilo Delgado, Esmeraldo Martínez.

San Isidro de Concepción.—Don José F. Oros, Miguel Solano, Francisco Robles, Demetrio Guecino, Juan Camacho.

Granadilla.—Don Manuel de Jesús Segura, José María Hernández, Felipe Calderón, Arsenio Alfaro, Agustín Barahona, Santiago Campos, Tiborio Builla, Idefonso Selva, Samuel Calderón.

Los Angeles.—Don Buenaventura Leandro, Elio Mata, Cayetano Granados, Francisco R. Valerín, Antonio Arri, José Ramón Granados, Manuel María Solano, Tadeo Charcón, Juan Sánchez.

Carmen.—Don Casiano Roldán, Joaquín Solano, Joaquín Calvo, Nicolás Monge, Saturnino Núñez, Manuel Felipe Calvo, Juan Montoya, José Montoya.

Felipe Díaz.—Don Ramón Barquero, Nicomedes Méndez, Manuel Monge, José María Arce, José María González, José Vindas.

Dulce Nombre.—Don Felipe Solano, Andrés Moya, Fernando Loaisa, Jesús Mena, Isidro Arce, Rosa Romero.

San Francisco.—Don Recaredo Mata, Haldor Calderón, Alejandro Villavicencio, Juan Orozco, Vicente Cedeño, José María Mora, Manuel Orozco, José Amador.

Tablón.—Don José Aguilera, Andrés B. B. nes, Juan José y Juan María Navarro, Agustín Cordero, Federico Tenorio.

Tierra Blanca.—Don José Ortiz, Benito Brenes, Jorge Gómez, Jesús Gómez, Juan de Dios Arango, Nicolás Garita, Eusebio Gómez, Aquiles Coto.

Dr. J. F. OTON CASTRO, Presidente de la Junta Editoradora.

Información política

Nos escriben de Tucurrique: El día martes de este corriente estuvieron en ésta propagandistas del partido zuniquista. Tuvieran tan buen olfato que regresaron sin decir esta boca es mía. Y había razón, porque este pueblo se muestra satisfecho de que el Partido Nacional haya elegido como candidato á un hombre que por sus méritos indiscutibles, su honradez acrisolada, su laicidad y el reconocimiento de sus virtudes, ha sido el más digno de las acciones más felices de Centro América.—Corresponsal.

Se nos ha manifestado que don Rafael Iglesias se ha mostrado, en conversación con amigos suyos, simpatizador de la candidatura Soto.

San Rafael de Cartago, marzo 26.—La candidatura que ha tenido aquí mayor aceptación, es la del licenciado don Cleto González Viquez, pues dado el número de adeptos y simpatizadores

con que cuenta, ya puede muy bien decirse que tiene el triunfo asegurado.

El sábado 25 de los corrientes se celebró una reunión general con el objeto de instalar el Club Patriótico, á la que asistió muy numerosa y selecta concurrencia. La directiva quedó organizada de la manera siguiente: presidente honorario, don Martín Gómez; presidente efectivo, don Isaias Rivera; vicepresidente, don Blas Jiménez; secretario, Tobias Calvo; vocales: los señores (Catarino Orozco, Agapito Cueva, Nicolás Pacheco, Víctor Gómez, Cipriano Herrera, Ramón Solano, Gabriel Grandos, Tobías Montenegro, Teófilo Solano, Jesús Rivera, Angel Jiménez, José Vega, Benjamín Jiménez, Francisco Redondo y Tadeo Ramirez.—Corresponsal.

De San Antonio de Belén, 28 de marzo. Señor Director:—Por medio de esta papeleta reseñarle, aunque sea someramente, lo que hicieron los propagandistas fernandistas, cletistas y zuniquistas.

Las 10 a. m. serían cuando llegaron de Heredia dos comisiones propagandistas: una cletista y otra fernandista. También de esa capital vino una comisión zuniquista.

Las dos primeras invadieron la población con una verdadera lluvia de hojas sueltas. A medi día entablaron polémica, en la plaza pública, nacional y republicana. De parte de éstos hablaban el licenciado Villalobos, don Recaredo Dóles, don Belisario Loria y un joven Segreda.

Por parte de aquellos don Elias Sánchez y don Luis (el apellido olvidóseme) miembro de la Directiva de San José.

Todos los oradores defendieron su causa con energía y honabilidad, menos el joven Segreda, quien de manera "poco culta" ocupó la tribuna. Para otra ocasión le recomendamos más prudencia. La reunión terminó á las 2 1/2 sin resultados para ningún bando. Oyeron las argumentaciones unas 75 personas.

Por último los zuniquistas vinieron y se fueron sin decir "ni tns ni mus".—Corresponsal.

Ha circulado la siguiente hoja suelta del cura de Puriscal.

Con el objeto de desvanecer dudas de los opositos bandos políticos, ya zuniquistas, ya fernandistas ó vacilantes como caña agitada por el viento, hago constar, ante mis conciudadanos y vecinos de este importante cantón del Puriscal, que un mes antes de empeñarse la lucha política, ya tenía mis simpatías por el esclarecido ciudadano Licenciado don Cleto González Viquez para Presidente de la República de Costa Rica en el próximo período constitucional.

En virtud de lo expuesto, y habiendo meditado el paso que iba á dar, libre, espontanea y voluntariamente me alisté en el Partido Nacional, dando al efecto mi firma como consta en la hoja suelta publicada el 8 del corriente m.c.s. Puriscal, 28 de marzo de 1905.—Presbítero Rafael Badilla.

El Partido Maximista organizó su Directiva en Sarchí Sur en la forma siguiente:

Presidente honorario, Pedro Alpizar Zumbado; Presidente, Mariano Murillo Lobo; Vicepresidente, Joaquín Alpizar Zamora; Secretario, Fructuoso Chaverri Lizano. Vocales: Carlos Murillo Lobo, Ramón Salazar Alpizar, Leoncio Rodríguez Zumbado, David Vargas Montero, Pedro Arias Cortés, Raquel Murillo Lobo, Rafael Vega Zamora, Leandro Alpizar, Joaquín Murillo.

La directiva del Partido Nacional del distrito de San Nicolás de Cartago, quedó formada de la manera siguiente:

Presidentes honorarios Guillermo Monge, Luz Quesada; presidente efectivo Manuel Loria, vicepresidente Melosio González. Vocales: Manuel Monge Solano, Juan Rojas, José Montoya, Vicente Quesada, Evaristo Obando, Rafael Quesada, Teodoro Astorga, Vicente Ortega, Mariano Quesada, Ramón Astorga, Marcos Rojas, José Ana Astorga, Valerio Trejos, Anastasio Astorga, Camilo Trejos, Aquileo Masís,

### Ciudad de Santo Domingo

En una manifestación publicada en hoja snelta fechada en Alajuela en que se hace propaganda política en favor del uno de los candidatos hoy postulados para la Presidencia de la República, se registra la firma del señor Romilio Barquero Montes de Oca, actual Alcalde de esta ciudad.

—Dentro de pocos días comprará el "Club Sport" de ésta un billar para uso exclusivo de los socios.

—También se nos ha dicho que los socios de tan simpático centro harán un paseo á Vara Blanca en la semana de Pascua.

—Las torres del templo nuevo se están componiendo debido á los daños que sufrieron en el temblor del 20 de enero.

—Procedente de Limón se encuentra entre nosotros nuestro amigo don Federico Vargas. Grata permanencia le desamos.

—El señor Presidente de la Junta de Enseñanza de Santo Tomás nos comunicó ha pocos días que con el objeto de allegar fondos para hacer algunos trabajos en la escuela, habría un turno.—Chispulin.

#### POR TELEGRAMO

### Un hombre ahogado

San Pedro, 28.—(Recibido á las 11 a. m.) En el Lago del volcán Poás se ahogó Pío Castro Ugaldé, de 18 años de edad, hijo de José María Castro y Rosa Ugaldé. Se divertía con otro en el bote del lago, el que naufragó, por no saber nadar.—Corresponsal.

#### AVISOS DEL DIA

##### CONVOCATORIA

Se invita á los miembros del club "La Juventud Nacionalista" á una reunión que se efectuará hoy á las 7 y media de la noche en el local que ocupa el club del Partido Nacional. San José, 30 de marzo de 1905. Los Secretarios, Horacio Castro, Octavio Moya. 1 v.

##### SE DESEA

una casa amueblada para matrimonio extranjero y sin niños. Dobe estar situada en buena calle y ventilada. El término de alquiler sería de cuatro meses próximamente. Para informes dirigirse al apartado 342. Marzo 30. 10 v.

#### AVISOS ANTERIORES

##### OCASION

Se vende un mobiliario completo para un establecimiento de pulpería, constante de cuatro estantes, dos mostradores, 3 urnas, rolinas y todo lo concerniente al ramo. Además hay algunos artículos de pulpería. Todo se vende en un solo lote, á un precio bajo. Para pormenores dirigirse á Constantino Galves en la Imprenta Nacional. Marzo 28. 5 v.

##### SEMILLAS FRESCAS

Han llegado al depósito de materiales de don Polerón Ramo, 150 varas al Norte de "La Cañaba", cerca de la "Pulpería de Limón". Si está interesado en semillas para hortaliza, pida la "Lista Descriptiva y Precios" de las que se venden en este establecimiento. CRATES, pero solamente á los compradores. Toda orden por C/ 1-50 ó más, se enviará franco de porte á cualquier parte del país. Marzo 28. 3 v.

##### MARTILLO

Martes, jueves y sábados, á las 7 de la noche. En el antiguo local de los señores Leiva y Mora (los Alfaro) esquina del parque central. GRAN REALIZACION "sin base". Variado surtido de toda clase de mercaderías, verdaderas ocasiones, muebles, lona, cristalería, lámparas, cortinas, casimires, sombreros etc., etc. 2 juegos para dormitorio, 1 juego para sala, camas, cunas, roperos, resortes para camas etc., etc. Marzo 28. 3 v.

##### LA FUENTE

Se vende la pulpería de ese nombre, sita por el Parque de Morazán, en la esquina de la 1a. Avenida y calle 7a. Informes en el mismo establecimiento. Marzo 28. 6 v.

#### PARA LA PROPAGANDA

Vende 1 imprenta pequeña propia para tiraje de hojas sueltas; 1 cocina bien ó bueno con tanque de agua caliente; 1 lavado de hierro para cañería; varios escritorios; 1 refrigerador; 1 máquina de lavar, baules, colchones, almohadas, sillas, etc., etc.

Comprar 1 anillo para hombre con brillante de 1 ó 2 kilates. Agencias y Comisiones. Eduardo Maroto. Marzo 28.

##### SE ALQUILA

la casa n.º 74, situada en la calle 21, Sur, entre la Central y la 7a. Avenida, costiga al bufete del licenciado don Máximo Fernández, cómodo, decente, propia para una familia regular. Informar en la esquina n.º 64. 24 de Marzo. 8 v.

##### VENTA DE MUEBLES

Con motivo de trasladarme á vivir á Limón vendo los muebles de mi casa en esta ciudad.—RICARDO MORA FERNANDEZ. Marzo 18. 10 v.

#### BANANOS!

En muy buenas condiciones se venden dos espléndidos lotes para bananos, contiguos á la hermosa finca "El Guáncimo" de la United Fruit Company.

Dirigirse al Director, de EL NOTICIERO. Marzo 17. 10 v.

#### JAPONESES!

Están por llegar los famosos "japoneses", los tirros sin rival fabricados por Leonte Quesada, en Limón. Su precio será al mismo de los tropicales de esa C/ 1-50 el ciento por mayor, ó 3 por C/ 0-50 al detal. Enrique Brenes Mora & C.º. Febrero 15. 6 ms.

#### CRONICA

**Movimiento marítimo**  
LIMÓN, 27. Hoy á las 1 p. m. zarpó con destino á Bocas del Toro la goleta costarricense Amaza, sin pasajeros.

Día 28. —Ayer á las 4.45 p. m. zarpó con destino á Nueva York, vía Kingston, el vapor alemán Altai. Pasajeros: José María Fernández M., Juan María Serrano, F. C. Paulson, H. Andrew, Rita Durán de Alfaro, Luis Alfaro Durán, F. Alfaro Durán, Isolina Alfaro Durán y 29 de tercera.

—Ayer á las 5 p. m. zarpó con destino á Colón el vapor italiano Venezuela. Pasajeros: Orietta Croudhill, M. Marais, E. Marais, R. Crouchly, Susane Najent, M. Staler, Della Tolentino, Virgilio Georgi, Elias de Marobena y 35 de tercera.

**Telegramas rezagados**  
Oficina Central. — Sara de González, Ángela de Fernández, Nicanor Espinoza, Rosa de Medrane, Mercedes Madrigal, D. Scholer, Rafael Padilla, Joaquín Mora, F. P. Guascio Kraven, Gabriel Mora, Hernán Tapia.

**Visitas para hoy**  
Calle. — Ramón Arias Quirós, oriminal, á las 2 p. m.

Sala primera. — Williams Brown contra Osmond Phillips Núñez, á la 1 p. m.

Sala segunda. — Adelfo Mejías Campos, hurto, á la 1 p. m.

Silviero Camacho Robles, depósito de aguardiente clasificado, á las 2 p. m.

**Defunciones**  
Marzo, 29. — Amelia Cristina de los Angeles, de 2 años 1 mes 7 días, natural de Alajuela, distrito de Catedral.

Máximo, de 45 años, legítimo de las señoras Concepción Gómez y Valeria Grandados, distrito del Hospital.

**Carcel**  
Marzo, 28. — Entradas: Francisco Sandí, Gerardo Calvo, Juan Zúñiga.

Salidas: Leonidas Antillón, Moisés Ortiz y Joaquín Flores (a Totin).

**Baños municipales**  
Ya se está pintando el hermoso edificio destinado á baños municipales.

Dentro de unos cuantos días estará al servicio público. Según informe, habrá que pagar derechos para hacer uso de los baños, pero tan insignificante que estarán al alcance de toda persona.

**Lluvias**  
De Sabanilla de Alajuela nos escriben que han sido tan fuertes las lluvias con que se ha iniciado el invierno en las montañas de Fraijanes, que han ocasionado serios daños en sementeras y propiedades. Agrega nuestro informante que nunca se ha visto por aquellos lugares un principio de invierno tan fuerte como el presente.

**Perdidos**  
Antier llegó á esta ciudad, procedente de las montañas de Dota, el americano M. S. Rosh, quien en compañía de Mr. Bernard Lishton, buscaban minas de oro y otros metales.

Nos comunica Mr. Rosh que estuvieron perdidos por espacio de treinta días en unas desconocidas y espesas selvas, á donde estuvieron á punto de perecer de hambre. Su compañero enfermó de un fuerte paludismo, lo que le causó la muerte. Dos y medio meses duró la excursión y en resumen no pudieron encontrar ninguna mina aunque sí calamidades y amarguras muchas.

**Lesionado**  
A consecuencia de haber caído en una acera, el anciano don Mariano Alcázar sufrió una seria lesión en la frente y la quebradura de una pierna. El señor Alcázar se halla sumamente grave y se teme por su vida.

**Rápidas**  
Don Francisco Rosés vendió su establecimiento de comercio á su sobrino don Pedro A. Rosés.

—Don A. Herrero tiene el poder generalísimo de la casa de comercio de esta plaza A. Herrero y C.º

—El día 10 del entrante mes habrá remate en la casa de préstamos "La Confianza".

—En la ciudad de Limón ha establecido el Banco de Costa Rica una sucursal para depósitos judiciales.

—El próximo sábado debatirá en esta ciudad el Circo Tony Lowande con sus nuevos artistas.

—El domingo próximo pasado en el pueblo de San Antonio de Belén un propagandista ofreció á otro en público darle de balazos. La autoridad tomó cartas en el asunto.

**Trabajo de mérito**  
Ayer nos fué presentado en nuestra oficina un trabajo verdaderamente artístico, debido al Subteniente del cuartel de Artillería de Heredia don Manuel Argüello. El cuadro contiene diferentes Copias de etiquetas, facsimiles de billetes de Banco, varios cuadritos y una copia de la plana primera de este diario EL NOTICIERO. trabajo este último notable porque representa un ejemplar de papel virje.

El Subteniente señor Argüello presentará el trabajo al concurso promovido por el club Costa Rica. Cuando en este certamen se expongan los cuadros, nos ocuparemos de él, así como de los demás trabajos que se remitan.

El señor Argüello nos manifestó ser un simple aficionado y le alentamos á que emprenda en otros trabajos, pues nuestra disposiciones para el dibujo y la pintura.

**Martillo**  
El efectuado el martes en la esquina del Parque Central estuvo muy concurrido y animado, debido al gran surtido de artículos buenos, que se vendieron á precios excesivamente baratos, y á que los compradores se convencieron de que no hay base. Para hoy está anunciado otro remate, con variado surtido de muebles, lona, cristalería, cortinas, alfombras, lámparas, cuadros, frazadas, colchas, casimires, sombreros, pañolones, etc., etc., etc. Habrá un departamento especial para señoras.

**Reloj**  
La Municipalidad del Cantón de Limón acordó que colocarán en el edificio del mercado, un reloj para el servicio público.

**Agua**  
El Administrador de la United Fruit C.º dispuso colocar algunas pajas de agua en los nuevos hospitales que en Limón tiene dicha compañía.

**Turnos**  
El próximo domingo habrá un turno en Sabanillas del Mojón á beneficio de la Iglesia de aquel lugar y el domingo 9 del entrante mes de abril otro en Alajuela á beneficio del Señor de Esquipulas.

**Sueldos**  
Corre la especie de que el Ministerio de Instrucción Pública tiene en proyecto reorganizar en el próximo presupuesto los sueldos de instrucción primaria.

**Plaza de ganado**  
En la feria de ganado que tuvo lugar ayer en Heredia hubo muy poca animación, y pocos compradores. Sobraron como 150 novillos; entre estos está una partida de G. Benedictis que la devolvieron íntegra para Santa Rosa.

Habieron las siguientes partidas:  
45 novillos A. Salazar, de Teléforo Vargas, vendió término medio á \$ 59.

28 vacas, S. Viniegra, de José María Castillo, vendió término medio á \$ 40. 45 novillos, G. Benedictis. No los vendió. 20 novillos, M. Barahona, de Avelino Moya, vendió término medio á \$ 60. 40 novillos, Chomes, de Alberto Chaverri, vendió término medio, á \$ 56. 20 novillos, Santa Rosa, de Alberto Chaverri, vendió término medio á \$ 54. 30 novillos, Celino Vargas, de Manuel Castro, vendió término medio á \$ 50. 20 novillos, Alberto Chaverri. No vendió. 30 novillos, Odolomiro Castillo, de Alberto Chaverri, vendió término medio á \$ 56. 40 novillos, Catalina, de Jacinto Rojas, vendió término medio á \$ 70.

Los precios corrientes fueron: ganado flaco no se vendió pues la única partida que hubo no alcanzó más precio que \$ 45 cada uno. Bueyes gordos se vendieron á 90 y 100 colones. Vacas medianas se vendieron á 36 y 42 colones. Terneros se vendieron á 18 y 24 colones.

**Acto de heroísmo**  
Don Gabriel Orozco nos comunica lo que sigue: "El jueves de la semana próxima pasada, varias señoritas que de San Ramón vinieron á pasear á la Boca del río Barranca, tuvieron la ocurrencia de embarcarse solas en un bote, tomando el centro del río en su desembocadura. Debido á las olas, la pequeña embarcación tomó un balansín demasiado fuerte y una de las jóvenes cayó al agua. Sus compañeras pidieron á gritos auxilio y mi hermano Rómulo se arrojó al río y salvó á la señorita."

**Herido**  
La casualidad hizo que antier en la mañana fuera herido con un tiro de escopeta el joven Manuel Hernández. Este joven, en compañía de su amigo, se fueron á cazar á un potrero vecino. Después de cargar las armas con municiones pequeñas, se sentaron á la sombra de un árbol y á orillas de un

“jurro” á fumar un cigarrillo. En esto estaban cuando el compañero de Hernández tomó su escopeta y se le escapó un tiro, yendo á herir sus botines al joven aludido. El estado de Hernández no admite cuid-d.

**Afortunados**  
Los señores Casimiro Suárez y José Otárola, tuvieron la suerte de sacarse cada uno \$ 2.000 en la lotería jugada el domingo próximo pasado.

**Acusado**  
Una tal Agapita Matarrita acusó á su hermana Emeteria ante los tribunales de justicia por corruptora de menores.

**Tobo**  
A don Adolfo Bejarano le robaron un magnífico reloj de plata que el perjudicado estimaba en mucho por ser un recuerdo de familia. No se sabe quién sea el caco.

**Suñido**  
Se lo presentamos muy atento al estimable caballero don Daniel Fortin h, quien procedente de su patria, Honduras, se halla en esta capital.

**Lesionado**  
Seriamente lesionado se halla el señor David Saborio á consecuencia de haber caído de lo alto de una casa donde se encontraba haciendo algunos remiendos de carpintería, su oficio. Fue llevado al hospital para su curación.

**Estropenda**  
Ayer en la mañana lo fué la menor Antonia Fuentes por un coche de alquiler. El hecho ocurrió por la calle que conduce á la estación del Pacífico.

**Hurto**  
Antier en la noche los cacos se introdujeron en la casa de don Manuel Fernández Rojas y se llevaron objetos por valor de cien colones, no se sabe quien ó quienes sean los tales.

**Contuso**  
Don Gerardo Alcázar recibió de Antonio Méndez dos fuertes garrotazos que le ocasionaron algunas contusiones en el cuerpo.

**Personales**  
En esta ciudad se halla desde hace algunos días don Filadelfo Viquez.

— Hoy partirá para Puntarenas don Nicolás Lizano.

— El presbítero don Benito Ssnez, Cura de Santo Domingo de Heredia, estuvo ayer de paso en esta ciudad.

— La familia del señor Gobernador de esta provincia, regresó del campo.

— En San Pedro del Mojón se ha radicado la familia de don Ricardo Salazar Guardia.

— Don Eduardo Fernández se encuentra restablecido de la grave enfermedad que lo tuvo postrado.

— Ayer regresó del Guanacaste nuestro amigo don Antonio Alvarez Hurtado.

— Procedentes de Panamá llegaron ayer á ésta los artistas señora Nina Martínez y señor Tatao que trabajaron en ésta con la compañía Luque.

— Procedente de Liberia se halla entre nosotros don Silvestre Alvarez.

— Regresó de su finca de Juan Vianas la muy estimable familia de don Salvador Lara.

— En esta capital estuvo la señora dona Adilia de Irias.

— Don Serafin Saravia, caballero puntarenense, está en esta capital.

**Entre costureras**  
En la tarde de ayer, dos machachas costureras, María del Rosario Hernández y Juana Madrigal, se fueron á las manos, saliendo herida en la royeta la primera de las citadas jóvenes. La herida no es de cuidado y fué producida con arma contundente. La policía tomó cartas en el asunto. Los celos fueron la causa de la riña.

**Político**  
Anoche llegó á nuestra oficina el rumor de que la idea de la fusión entre el sotismo y el zúñiguismo crecía y que de un momento á otro se haría efectiva.

— Ayer un joven zúñiguista nos aseguró que setentaicinco fernandistas se habían pasado en Puntarenas al partido de don Tobías.

**Lo celebramos**  
Tenemos informes de que un negociante de buen olfato, va á introducir al país, por el próximo vapor de Panamá, una considerable cantidad de maíz que acaba de comprar en Colón.

Bueno es tomarlo en cuenta para no hacer malas negociaciones del artículo, basadas en su escasez y para que cesen las pesimistas consideraciones relativas al futuro de este artículo de primera necesidad

# OPORTUNIDAD DE ADQUIRIR UN MAGNIFICO NEGOCIO

POR tener que trasladarme á la capital, vendo mi bien acreditado y conocido establecimiento

## HOTEL DE LA ESTACION

— EN ESPARTA —

Lo vendo en buenas condiciones para el comprador, con la casa en que está establecido y su mobiliario y servicio completo.

Es un negocio apropiado para una familia que quiera trabajar cómodamente y hacer buenas utilidades mensualmente.

Exijo la mitad del todo al contado y el resto á plazos con garantía á mi satisfacción.

La casa es grande y cómoda. Tiene un hermoso solar cultivado de arboleda y jardines y la vende libro de gravámenes.

El que desee adquirirlo dirijase á la propietaria.

AMELIA DE ALVARADO

8 v. Esparta, Marzo 28 de 1905

### AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado de las oficinas de Tranvía. Informarán en la propiedad de Francisco Rosés, Parque de Morazán, Mr. 5. Im.

Ma de la doble que fabrica la ladrillera de Tournon y ya curada, con el uso de 4 años y además alquitranado, vendo al precio de \$ 85 el mil. — Luis Robert. — Marzo 30. — 10 v.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Ferreteria Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 14 Sur. Casa n.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Palamichin. Febrero 16. 6m.

Hoy una gratificación á quien me presente ó me de razón de un chaleco que se me perdiera el sábado en la noche. — Juan Bautista Monaster. Marzo 21. 10 v.

Vendo mi finca en Santo Domingo de San Mateo, es una caballería, conata de potrero, caña dulce y terreno de agricultura, tiene un buen trapiche. — Pedro J. Sandoval, Presbítero. Heredia. 24 de marzo de 1905. 15 v.

Quien tenga enageno de colocar sobre garantías hipotecarias buenas al uno por ciento. — Elías Artavia. — 28 de Marzo. 10 v.

No pudiendo administrarla véndese pulpería "La Esperanza" sita esquina calle 8ª Sur y Avenida 4ª Oeste, 200 varas al Sur de "La Violeta". En la misma darán informes. Marzo 28. 10 v.

Quinta de ocasión. Vendo una finca, á diez minutos de esta ciudad, sita en la calle de Guadalupe. Tiene casa de habitación. — José R. Hernández; Bazar de San José. Marzo. 18. 10 v.

Para pronta ó infalible de la mordedura de toda clase de culebras — Remedio puramente vegetal, de resultados sorprendentes, siempre infalible cuando se acude con tiempo. El éxito está garantizado con una experiencia de muchos años. No falla un solo caso. Acúdase al firmante. — Emilio Quirós, Paríaco. — Marzo 2. 1 mes.

Se compra una URNA propia para mostrador de tienda. Dirijirse á E. Valázquez C. Al lado de la Iglesia del Carmen. 16 de Marzo. 10 v.

Se desea comprar un alquiler una casa decente para una familia regular, en punto céntrico, dirijirse á la oficina de Robles & Robles. — Marzo 18. 10 v.

Se alquila una decente y cómoda casa. Para señoras dirijirse á Federico Triarán; plaza Dolores. — Marzo 30. 10 v.

Se desea vender un juego de muebles de sala en perfecto buen estado, un piano y se desea colocar la suma de cinco mil colones á largo plazo y con buena garantía. En esta oficina informará. — Marzo 30 de 1905. — 20 v.

En el barrio de los Angeles de Atenas. Vendo finca que antes fué poseída de Fonseca. La finca es de 12 y manzanas divididas en 3 partes de café frutal, una de caña de azúcar, y el resto de potrero, y por añadidura un galcerón para sesteo de carretas. — Anselmo Vargas. Marzo 28. Im.

### SERVICIO DE COCHE

#### FUNEER EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 35-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que se compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cr. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuaria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1.º. — Félix Mata.

## Lámparas de Alcohol REFORMADAS

EN  
LA NUEVA FERRETERIA

DE  
MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Las hay en las formas que se deseen y con respuesto de camisa

GRATIS

Arañas y Lámparas para luz incandescentes y toda clase de útiles eléctricos.

Miguel Macaya y Compañia

San José, 2 de marzo de 1905.

## E. Canossa y J. Aldí

Avisan á los señores destazadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco á los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras á 10 céntimos, de 50 á 11 céntimos y pasando de las 50 libras á 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velas, pues, los que se dedican á esta industria, pueden dirijirse á dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán á cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente á la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la libra ó por la venta, los precios serán convencionales. — Mzo 11. — Im.

## Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puntos y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

### ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fria, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.

CREA APETITO.

Proporciona la nutrición requerida.

Hace engordar á las personas delgadas.

Es un estimulante á la vez que un alimento.

No hay preparación como esta que haya probado ser de resultados tan eficaces para los

## ANEMICOS.

Este es el testimonio de los principales médicos, los cuales la recetan también para las

TOSES, RESFRIADOS, TISIS, BRONQUITIS, ASMA, PULMONIA y todas las Enfermedades subsecuentes.

Tal recomendación debería inspirar confianza en sus méritos.

# ZOONUTRISIOM

PRUEBENLA y convézanse de sus Maravillosos Méritos. Todo el que lea este periódico puede conseguir un FRASCO DE MUESTRA GRATIS. Enviando su nombre y dirección á la Botica Francesa SAN JOSE.

A causa de estar combinada con Guaiacol é Hipofosfitos de Cal y Sosa, métricos eminentes la designan bajo el nombre de la EMULSION DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO "por Excelencia." De venta en las farmacias y droguerías en todas partes de Costa Rica.